

*-La version prononcée fait foi-*

**ALLOCUTION DE S.E.M, HIGUCHI Yoshihiro**  
**AMBASSADEUR DU JAPON,**  
**A L'OCCASION DE L'INAUGURATION DU PROJET DE**  
**REHABILITATION DU RESEAU D'EAU POTABLE DU VILLAGE**  
**D'AMBOHIMANGA ROVA ET LE PALAIS ROYAL**

**Le 29 octobre 2020**

---

Mesdames et Messieurs,

Konnichiwa, Bonjour et Salama Tompoko.

C'est un grand honneur pour moi de pouvoir procéder aujourd'hui à l'inauguration du projet de réhabilitation du réseau d'eau potable dans le village d'Ambohimanga Rova et le Palais Royal. Ce projet entre dans le cadre du programme de coopération japonaise intitulé « Aide sous forme de dons aux micro-projets locaux contribuant à la promotion de la sécurité humaine ». Cette aide d'une valeur de dix-neuf mille six cent cinquante-neuf Euros (19 659 Euros) équivaut à quatre-vingt mille millions quatre cent dix-neuf mille Ariary (80 419 000 Ariary).

Permettez-moi tout d'abord d'adresser mes sincères gratitudees à Son Excellence Monsieur le Secrétaire d'Etat auprès du Ministère de la Défense Nationale en charge de la Gendarmerie, d'avoir bien voulu honorer de sa présence la cérémonie d'aujourd'hui qui a lieu dans sa ville natale.

J'exprime mes vives félicitations à Monsieur le Maire de la Commune Rurale d'Ambohimanga Rova, Robert RAKOTONINDRINA et son équipe d'avoir mené à bien le projet malgré les obstacles causés par la crise sanitaire survenue au cours de ces derniers mois.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Cité historique, la Commune Rurale d'Ambohimanga Rova représente un lieu spécial pour les malgaches. En effet, comme nous le savons, la Colline Royale d'Ambohimanga a été classé au patrimoine mondial de l'Humanité par l'UNESCO depuis 2001. Quand les responsables nous ont approchés pour nous notifier du problème d'accès à l'eau potable, c'est sans aucune hésitation que nous avons pris la décision d'apporter notre aide, compte tenu de l'importance historique de cette ville royale.

Les habitants d'Ambohimanga Rova souffrent de ce problème depuis environ cinq ans et cela leur a été un lourd fardeau au quotidien. Aujourd'hui avec l'achèvement de cette réhabilitation du réseau d'eau potable du village, environ 6,200 habitants pourront accéder à l'eau potable, plus bénéfique pour leur santé.

Sur le plan socio-économique, avoir l'eau potable à proximité dispense les habitants concernés d'un long trajet à parcourir pour s'en acquérir quotidiennement. Ce qui à son tour leur permettra de consacrer plus de temps à des activités plus constructives, telle que l'éducation. De plus ce projet s'aligne avec la priorité accordée par la Politique Générale de l'Etat à l'augmentation de sources d'approvisionnement en eau.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

L'eau est une ressource vitale, elle est indispensable pour le maintien de la vie et de la santé, mais également pour le développement des activités économiques. À Madagascar, malgré les ressources abondantes d'eau, les conditions d'approvisionnement en eau potable tant en milieu urbain qu'en milieu rural laissent beaucoup à désirer. En ce moment, mes pensées vont aussi à nos amis dans le Sud de Madagascar qui souffrent actuellement de la famine et de la sécheresse. Je félicite vivement le Gouvernement malgache pour ses efforts déployés sans tarder afin de remédier la situation fragilisée.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

L'approvisionnement en eau potable et l'assainissement figurent parmi les axes de priorité définis durant la septième édition de la TICAD7 ou « Conférence Internationale de Tokyo pour le développement de l'Afrique ». Notons que cette conférence a eu lieu en août 2019 à Yokohama. Elle a vu la

présence de la délégation malgache dirigée par son Excellence Monsieur le Président de la République de Madagascar.

Durant la conférence, le Japon a réitéré son engagement pour le développement de l'Afrique et le renforcement de la coopération à cette fin. Vers la prochaine TICAD, qui se tiendra en Tunisie en 2022, le Japon continuera ses actions pour améliorer le bien-être de la population défavorisée africaine.

Pour terminer, en espérant que ces nouvelles infrastructures seront bien entretenues par la commune et sa population, je voudrai formuler mes vœux les plus sincères pour qu'elles portent une contribution tangible au profit des habitants de la Commune Rurale d'Ambohimanga Rova.

Je vous remercie de votre aimable attention.

Arigato-gozaimashita. Merci beaucoup et Misaotra Tompoko.